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N I E D E R S C H R I F T 
12. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2019 – 2024 

Sitzungstermin: Dienstag, 09.06.2020 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:41 Uhr 

Sitzungsort: Stadttheater Luckenwalde, Grünstraße 14, 14943 Luckenwalde - 
Eingang Theaterstraße 

 

Anwesend 
 Vorsitzender-  
Herr Jochen Neumann 

 

 Mitglieder-  
Herr Hans Buchner 

 

Herr Peter Gruschka  
Frau Dr. Margitta-Sabine Haase  
Herr Thomas Herold  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
Herr Manuel Hurtig  
Frau Dr. Anja Jürgen  
Herr Norbert Jurtzik  
Herr Andreas Krüger  
Herr Klaus-Werner Lehmann  
Herr Bert Lindner  
Herr Carsten Nehues  
Herr Matthias-Eberhard Nerlich  
Herr Stefan Pinkawa  
Herr Tom Ritter  
Herr Harald-Albert Swik  
Herr Felix Thier  
Herr Manfred Thier  
Herr Michael Wessel  
Herr Martin Zeiler  
 Verwaltung-  
Herr Peter Mann 

 

Herr Ingo Reinelt  
Herr Jürgen Schmeier  
Herr Robert Troch  
 Schriftführerin-  
Frau Annett Gödicke 

 

Frau Andrea Rottke  
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Abwesend: 
 Mitglieder- Herr Christian Block  
Herr Matthias Grunert  
Herr Dr. Andreas Kugler  
Herr Gerhard Maetz  
Herr Erik Scheidler  
Frau Nadine Walbrach  

Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

  
 2.  Einwohnerfragestunde  
  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 12.05.2020 
 

  
 4.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 5.  Beschlussvorlagen  
  
 5.1.  Berufung sachkundige Einwohner - Ausschuss für Bildung, 

Kultur und Sport sowie Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Wirtschaft und Umwelt 

B-7098/2020 

  
 5.2.  Bereitstellung von außerplanmäßigen Mitteln für die 

Instandsetzung der Schwindsuchtbrücke 
B-7105/2020 

  
 6.  Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung  
  
 6.1.  Anfrage zum Holzeinschlag am Honigberg  - Fraktion 

LÖS/GRÜNE 
F-7017/2020 

  
 6.2.  Anfrage zur Gleichstellungsbeauftragten - 24.05.2020  - 

Fraktion LÖS/GRÜNE 
F-7019/2020 

  
 6.3.  Fortführung der Ausschüsse  - Fraktion LÖS/GRÜNE F-7020/2020 
  
 7.  Informationen der Verwaltung  
  
 7.1.  Sachstand Abstimmungsergebnis 4. Bürgerhaushalt  
  
 8.  Informationen des Vorsitzenden  
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I. Öffentlicher Teil 

TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Anwesenheit 

 

 
Herr Neumann eröffnet die 12. Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind 20 Mitglieder und die 
Bürgermeisterin als stimmberechtigtes Mitglied anwesend. 
 
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
 
keine 
 
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 12.05.2020 
 

 
keine 
 
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
 
bestätigt 
 
TOP  5. Beschlussvorlagen  
TOP  5.1. Berufung sachkundige Einwohner - Ausschuss für 

Bildung, Kultur und Sport sowie Ausschuss für 
Stadtentwicklung, Wirtschaft und Umwelt 

B-7098/2020 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 

1. Frau Sandra te Kock wird als beratendes Mitglied (sachkundige Einwohnerin) des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadtverordnetenversammlung der 
Stadt Luckenwalde mit sofortiger Wirkung berufen. 

2. Herr Ronny Springer wird als beratendes Mitglied (sachkundiger Einwohner) des 
Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Umwelt der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde mit sofortiger Wirkung 
berufen. 

 
Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
ungeändert beschlossen 
TOP  5.2. Bereitstellung von  außerplanmäßigen Mitteln für die  

Instandsetzung der Schwindsuchtbrücke 
B-7105/2020 

 
Herr Wessel bezweifelt, dass die Klimasituation an den Mängeln am Bauwerk schuld sei. 
Die Brücke lag schon immer in der Sonne und die vorherige Brücke hat weit mehr als 18 
Jahre gehalten. Er bittet darum zu prüfen, inwiefern die Bestimmungen für 
Brückenkonstruktionen sich geändert haben, so dass nicht wieder nach kurzer Zeit eine 
Sanierung notwendig werde.  
 
Herr Zeiler schließt sich der Bitte von Herrn Wessel an. 
 
Herr Schmeier wird schriftlich nachreichen, welche Anforderungen beim damaligen Bau der 
Brücke galten.  
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Des Weiteren möchte Herr F. Thier wissen, welche Kosten auf die Stadt zukommen, wenn 
der Zeitraum der Sperrung durch die Deutsche Bahn nicht ausreiche, um die 
Brückenarbeiten durchzuführen.  
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass die Sperrung der Deutschen Bahn ein Glücksfall 
sei, da die Kosten der Sperrung gigantische Ausmaße angenommen hätten. Man sei sehr 
zuversichtlich, dass die jetzt geplante Zeit für die Sanierungsarbeiten ausreiche.  
   
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
Die Bereitstellung von außerplanmäßigen Mitteln für die Instandsetzung der 
Schwindsuchtbrücke in Höhe von 200.000 €. 
  
Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
ungeändert beschlossen 
TOP  6. Anfragen von Mitgliedern der 

Stadtverordnetenversammlung 
 

TOP  6.1. Anfrage zum Holzeinschlag am Honigberg  - Fraktion 
LÖS/GRÜNE 

F-7017/2020 

 
schriftlich beantwortet 
 
TOP  6.2. Anfrage zur Gleichstellungsbeauftragten - 24.05.2020  

- Fraktion LÖS/GRÜNE 
F-7019/2020 

 
schriftlich beantwortet 
TOP  6.3. Fortführung der Ausschüsse  - Fraktion LÖS/GRÜNE F-7020/2020 
 
schriftlich beantwortet 
TOP  6.4. Trainingsbetrieb in den Sportvereinen  
 
 
Herr Hurtig möchte wissen, wann die Sportvereine mit ihrem Trainingsbetrieb beginnen.  
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass der Mitarbeiter Herr Hadel mit den Sportvereinen 
in Verbindung stehe und diese bei der Erstellung von einzelnen Hygienekonzepten für die 
Nutzung der Sporthallen unterstütze. Sobald jeder Verein dieses Konzept für sich erstellt und 
zur Prüfung eingereicht habe, kann der Trainingsbetrieb unter Berücksichtigung aller 
Auflagen gestartet werden. 
 
Vereinzelt ist der Trainingsbetrieb auf Sportplätzen bereits angelaufen.    
 
TOP  6.5. Umsetzung Digitaliesierung an Schulen  
 
Herr Nehues fragt, wie der Stand der Umsetzung der Digitalisierung an Schulen sei, in 
Anbetracht, dass die Schulen nach den Sommerferien eventuell noch nicht zur 
Regelbeschulung übergehen können. 
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass die von den Schulen zu erstellenden Konzepte 
vorrangig die Anschaffung von Endgeräten beinhalte. Momentan sei diese Erstellung 
unterbrochen. Die Antragstellung erfolgt bei Fertigstellung der Konzepte über die 
Kommunen. Zu berücksichtigen sei aber, dass das Leitungsnetz auch hierfür ausgerüstet 
sei. Der Landkreis Teltow-Fläming sei dabei den Ausbau des Glasfasernetzes zu vergeben, 
welches als erstes an die Schulen gebracht werden müsse.  
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TOP  6.6. Eröffnung Fläming-Therme  
 
Auf die Frage von Herrn Buchner, wann die Fläming-Therme wieder geöffnet wird, 
antwortet Frau Herzog-von der Heide, dass dies zum Wochenende unter Berücksichtigung 
des Hygienekonzeptes geschehen werde.  
 
TOP  6.7. Zweiter Zugang zu den Bahnsteigen  
 
Herr F. Thier möchte wissen, ob die Verwaltung mit der Idee eines zweiten Zugangs zu den 
Bahnsteigen bereits an die Deutsche Bahn herangetreten sei. 
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass das Stadtplanungsamt diese Thematik bereits ins 
Gespräch gebracht habe, aber die Deutsche Bahn einen sehr langen Zeitraum für Planung 
und Überlegung benötige.  
 
TOP  6.8. Einschätzung der wirtschaftlichen Lage in 

Luckenwalde 
 

 
 
Herr Krüger bittet um Einschätzung der wirtschaftlichen Lage in Luckenwalde.  
 
Frau Herzog-von der Heide kann hierzu keine Aussage treffen.  
 
 
 
TOP  6.9. Baumbepflanzung auf dem Parkplatz ehemaliges 

Gaswerksgelände 
 

 
Herr F. Thier möchte wissen, ob der eindeutig zu erkennende, nicht angewachsene Baum 
auf dem Parkplatz des ehemaligen Gaswerksgeländes noch unter der Anwachsgarantie 
laufe.  
 
Frau Herzog-von der Heide bestätigt, dass dies unter Gewährleistungsleistungen laufe. 
  
TOP  6.10. Parkanlage Zinnaer Straße Ecke Rudolf-Breitscheid-

Straße 
 

 
Herr F. Thier möchte wissen, ob seine Anregung, bei der Sanierung der Grünfläche in der 
Zinnaer Straße, neben einer Parkanlage auch Parkplätze zu schaffen, berücksichtigt werde. 
Der Umbau sei sichtlich abgeschlossen.  
 
Frau Herzog-von der Heide kann hierzu keine Aussage tätigen.  
 
TOP  7. Informationen der Verwaltung  
TOP  7.1. Sachstand Abstimmungsergebnis 4. Bürgerhaushalt  
 
Frau Rottke stellt in einer Powerpoint-Präsentaion das Ergebnis des 4. Bürgerhaushaltes 
der Stadt Luckenwalde vor. Die Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage bei.  
 
Herr Pinkawa möchte wissen, was mit Vorschlägen passiert, die in Folgejahren unter die 
TOP 10 gelangen.  
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass dies mit dem festgelegten Regelwerk nicht ginge. 
Vorschläge die bereits unter der TOP 10-Platzierung waren, werden nicht mehr zur 
Abstimmung zugelassen.  
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Herr F. Thier bittet zu berücksichtigen, dass bei der Behandlung der TOP 10-Vorschläge in 
den Fachausschüssen auch die Vorschlaggeber darüber informiert werden, damit diese 
nachverfolgen können, wie ihre Vorschläge behandelt werden. 
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass nicht alle TOP 10-Vorschläge in der ersten 
Fachausschussrunde nach den Sommerferien zur Behandlung vorliegen. Es wird ein 
Ablaufplan zur Abarbeitung erstellt, der dann der Öffentlichkeit bekannt gegeben wird.  
 
TOP  8. Informationen des Vorsitzenden  
 
 
Herr Neumann informiert, dass die nächste planmäßige Stadtverordnetenversammlung am 
23.06.2020 im Stadttheater stattfindet.  
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 18:59 Uhr hergestellt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
Jochen Neumann  Andrea Rottke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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